

“ EL OBRERO ”

ORGANO DE LA UNION NACIONAL DE SINDICATOS OBREROS (U.N.S.O.)

Para la defensa de los derechos del trabajador en general

JUAN VALDES M.
Director

TOMAS DIONISIO ARAUZ
Director Asociado y Tesorero

Oficina: Ave. Ancón No 29 (altos)
Apartado 3127 (Estafeta de la Universidad)

SE ACEPTA COLABORACION DE CARACTER OBRERIL

Impreso en los Talleres de la Imprint a “LA ACADEMIA”

EDITORIAL

LA CONSTITUCION NORTEAMERICANA

Va a cumplirse 176 años de estar en vigencia la Carta Magna de los Estados Unidos de Norteamérica y es sorprendente que ese ESTATUTO haya permanecido intocable por tantos años, tratándose de una nación que fue creciendo en forma gigantesca en todos los órdenes de la actividad humana; lógico parece, que su constitución también debió cambiar al ritmo de sus grandes progresos, como lo han hecho otras naciones pequeñas y más jóvenes de este Hemisferio, considerando que sus constituciones de tipo arcaico no estaban a tono con la presente civilización.

El contraste que surge al considerar esta cuestión es profundo y justo motivo de hondas preocupaciones. Para entenderlo mejor nada mas apropiado que el ejemplo. El caso es idéntico, al de un infante que pretende dar a un adulto normas relativas a la mejor conducción del hogar. Y eso es lo que ha pasado con muchos países de América; naciones que andan en pañales, en lo que a progreso se refiere, cuya economía es un desbarajuste, carentes de industrias, con pueblos hambreados, modelan sus constituciones a tono con la presente civilización, introduciendo normas que en la práctica son letra muerta.

Consideramos, desde luego, que si hay casos, en que el cambio de la Ley Fundamental, es justificado, mejor dicho, obligatorio, cuando el pueblo soberano de una nación proclama distinto credo político.

Un ejemplo reciente en América lo señala el pueblo argentino, que relegó su vieja Constitución al crear una nueva teoría política que reconoce derechos inalienables del pueblo, llevados felizmente a la práctica por el gobernante.

Nuestra Constitución es de tipo moderno, mas no por eso salimos a flote económicamente. Esta situación de hecho la resuelve el gobernante cuando a su gestión administrativa imprime el sello de buena voluntad, de esta clase de gobernantes hemos tenido por las obras perdurables que palpamos, pero no todos manejaron el Estado con la buena fe indispensable para el progreso de la nación.

Los pueblos deben respetar sus constituciones mientras no cambien de sistema político como lo hace el pueblo norteamericano ante la admiración del mundo.

CESA EN ITALIA POLITICA DE APACIGUAMIENTO

Roma, Italia.—La servil política de apaciguamiento de los trabajadores rojos, que tanto el gobierno de Italia como la industria de ese país habían venido practicando durante años, está por fin cesando y ahora se hace evidente que ellos van a perseguir el comunismo en el movimiento sindical italiano como la más potente amenaza a la prosperidad y seguridad nacional.

Una señal segura de esta nueva política de tratar duramente a los comunistas la constituye el hecho de la confiscación del pasaporte del Jefe de los Trabajadores Rojos, señor Guisepe Di Vittorio a su regreso de una misión secreta a Moscú. La policía recogió el pasaporte de Di Vittorio como el primer paso en un movimiento para encarcelar al Diputado Comunista por haber violado éste las leyes de seguridad nacional del país por “haber llevado a cabo actividades anti nacionales en el extranjero”.

El mes de marzo último Di Vittorio publicó un violento artículo en el órgano del Partido Comunista Ruso, Pravda, que los italianos consideran “el más denigrante y ofensivo de la nación”. La Secretaría de Justicia solicitó a la Cámara de Diputados que aboliera la inmunidad parlamentaria de que goza Di Vittorio. De contestar favorablemente esta petición el cacique de los trabajadores comunistas se enfrenta a un término de cinco años de prisión.

En vista de que Di Vittorio ha venido haciendo viajes a Rusia periódicamente durante un número de años en misiones para el Partido Comunista Italiano, este inesperado movimiento del gobierno ha causado una agradable sorpresa entre los dirigentes de los trabajadores libres quienes repetidamente han criticado la política oficial de mirar hacia el otro lado mientras los agentes de los trabajadores rojos viajan libremente entre los países comunistas para recibir instrucciones sobre subversión y sabotaje.

Aunque no haga otra cosa, la medida hará más fuerte la actitud de la industria italiana la cual, hasta ahora, ha tratado suavemente a los sindicatos rojos e ignorado el movimiento de trabajadores libres en aras de un ilusorio “armisticio” con los rojos.

Ahora que el período de apaciguamiento parece haber llegado a su fin y que el pueblo italiano ha aprendido que no se puede seguir la corriente del comunismo, los marionetes del soviét en las fuerzas del trabajo están demostrando su verdadera manera de ser y han recurrido abiertamente al sabotaje y aún a los asesinatos.

Un caso que quizás procede mencionar es el de la Fiat Motor Co., la más grande productora de automóviles en Italia, compañía que cuenta con unos 65,000 trabajadores. Cuando la Fiat comenzó a recibir órdenes militares de importancia vital los rojos se prepararon para luchar contra la producción de Italia para la defensa y a destruir la misma. Así fué pues, una serie de actos de sabotaje fueron descubiertos y una noche fué dinamitada misteriosamente una sección de la planta de Fiat en Turín. Aquellos empleados que resultaron ser comunistas, inclusive el director de la sección de seguro social de la fábrica, fueron despedidos después de una

investigación.

Observadores de experiencia están observando la “lucha en Fiat” contra el comunismo con gran interés ya que si se logra derrotar a los rojos en Turín el hecho servirá de inspiración a todo movimiento obrero en Italia.

Un Descubrimiento Sensacional

La Pintura Milagrosa

Super Kem-Tone



¡FÁCIL DE APLICAR!

TAN HERMOSA! TAN LAVABLE!

DISTRIBUIDORES
ALMACENES MARTINZ, S. A.

Ave. Norte 81—Tel. 2-0610

MUEBLE GANADO • MUEBLE ENTREGADO

MUEBLERIA TUÑON

Ave. Central No 200

Teléfono 3-0048

SUCURSAL: Ave. A, No 96

Teléfono 2-4552

TALLER: en Calle 16, San Francisco No 31

MOTORES COLPAN, INC.

Avenida Francisco de la Ossa No 34

PANAMA: Teléfono 2-1033

COLON: Teléfono 446

DISTRIBUIDORES:

FORD
MERCURY
LINCOLN



DUCO DE BROCHA

El mejor esmalte para todos los usos
LINDOS COLORES

Guardia & Cía., S. A.

Avenida Justo Arosemena